



Servicios ferroviarios anotan importante alza: 61 mil pasajeros mensuales

TRANSPORTES. EFE destaca que el tren Temuco-Pitrufquén, que recibió un premio internacional, generó un cambio positivo en formas de traslado.

Juan Carlos Poblete González
juancarlospoblete@australtemuco.cl

61 mil pasajeros mensuales están transportando los servicios ferroviarios que está operando la Empresa de Ferrocarriles del Estado (EFE), en la Región de La Araucanía.

Así lo confirmó el presidente de EFESur, Juan Antonio Carrasco, junto al gerente general de EFESur, Nelson Hernández, quienes de visita en Temuco hicieron un positivo balance del flujo de pasajeros en los servicios Victoria-Temuco y Temuco-Pitrufquén.

“Hemos visto que el alza en la cantidad de pasajeros ha sido sistemática y ha ido de la mano con las inversiones que se han ido realizando, aumentando los servicios. Anteriormente, eran alrededor de 35 mil pasajeros mensuales. Ahora, estamos en torno a los 61 mil pasajeros mensuales. Esta cifra, que creemos que continuará aumentando, representa un récord en cuanto al flujo de personas utilizando los servicios ferroviarios en La Araucanía”, comenta el gerente de EFESur, Nelson Hernández.

“Las cifras mensuales nos hace ver el futuro con mucha esperanza, así como también nos motivan a continuar trabajando para que los trenes brinden cada día un mejor servicio. Años atrás, operábamos solamente con el servicio que conocíamos como Tren Victoria-Temuco. Tras las inversiones realizadas para el mejoramiento de las vías y la incorporación del servicio Temuco-Pi-



LOS SERVICIOS FERROVIARIOS TEMUCO-VICTORIA Y TEMUCO-PITRUFQUÉN SON OPERADOS CON TRES TRENES.

663

mil pasajeros transportaron los trenes durante todo el año 2023. En 2024, se van a superar esas cifras.

trufquén, con paraderos en Quepe y Freire, ahora denominamos nuestros servicios como “Tren de La Araucanía”, porque lo vemos como un gran servicio troncal, una columna vertebral, que permite a miles de personas moverse desde distintas comunas hacia el área metropolitana de Temuco y Padre Las Casas, y viceversa”, agrega el presidente de EFESur, Juan Antonio Carrasco.

TREN DE LA ARAUCANÍA

El uso del tren en La Araucanía ha ido en franco aumento. Luego del frenazo forzoso producto de la pandemia, en 2022 se contabilizaron 470 mil pasajeros anuales. Sin embargo, el 2023 concluyó con una cifra total de 663 mil pasajeros totales.

Las estadísticas del 2023 incluyeron el aumento en el uso del tren debido a la incorporación del servicio Temuco-Freire-Pitrufquén, el que fue inaugurado con la presencia del Presidente Gabriel Boric, en junio de ese año. Además, en diciembre de 2023, se inauguró el paradero ferroviario de Cajón. En mayo de 2024, se habilitó el paradero de Quepe.

Premiado en Berlín

Los altos ejecutivos de EFESur destacan que el servicio de tren Temuco-Pitrufquén recibió un premio internacional. En efecto, la Unión Internacional de Ferrocarriles galardónó al recorrido en la categoría “Cambio Modal”, considerando el importante aporte realizado en la comunidad para ofrecer una alternativa de transporte rápida, puntual, accesible, segura y sostenible. El premio fue recepcionado por representantes de EFE en una ceremonia realizada en Berlín, Alemania, en donde se destacó el aporte del servicio en La Araucanía.

EL AUSTRAL